

METRÓPOLI



Editor: **Joel Ruiz**
Coeditora: **Johana Robles**
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

Incluyen en subasta tres helicópteros de la SSC

Aeronaves para el concurso de gobierno federal estaban sin uso y eran costosas, dicen

KEVIN RUIZ
Y EDUARDO HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

El gobierno federal incluyó en su lista de subasta a sobre cerrado tres helicópteros de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, mismos que de acuerdo con la corporación capitalina, estaban sin uso y era muy costoso mantenerlos.

Se trata de los helicópteros marca Eurocopter Ecureuil modelo AS 355 N, con un valor base de 26 millones 68 mil 900 pesos; además de dos Eurocopter Ecureuil modelo AS 355 F, con valor de 17 millones 11 mil 800 pesos.

Las tres aeronaves eran de los años 1991 y 1996. En lo que respecta al AS 355 N, hasta 2015 acumulaba 2 mil 838.91 horas de vuelo; los AS 355 F, 3 mil 66 horas el primero, mientras que el segundo 2 mil 713 horas, de acuerdo con una respuesta de transparencia de la entonces Secretaría de Seguridad Pública.

Ahora, con la subasta de estos tres helicópteros, la dependencia se quedó con 10 aeronaves que son utilizadas para las diferentes acciones policiales.

Destacaron que las aeronaves que se van a incluir se encontraban en desuso, por lo que no afectan en las operaciones.

Al preguntarle a la mandataria Claudia Sheinbaum Pardo sobre la subasta de los tres helicópteros de la SSC y si los recursos se quedarán en la administración capitalina o serán para el gobierno federal, respondió que no tenía conocimiento del caso y dijo que revisará el tema para explicar el proceso del concurso. ●

26

MILLONES 68 MIL 900 PESOS es el valor del helicóptero marca Eurocopter Ecureuil AS 355 N.

17

MILLONES 11 MIL 800 PESOS valor de los dos Eurocopter Ecureuil modelo AS 355 F.

Hospitalización, estable; pausan las reaperturas

CDMX destaca que en algunos indicadores no hubo reducciones, por lo que **se vigilará comportamiento la próxima semana**; Sheinbaum pide no bajar la guardia ante Covid

COVID-19 UN AÑO DE PANDEMIA

EDUARDO HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Luego de establecer la quinta semana en semáforo naranja por Covid-19, el Gobierno de la Ciudad de México detectó que hay indicadores, como los mensajes SMS para tamizaje, atenciones en el 911, despachos de ambulancias e ingresos hospitalarios, que mantienen una estabilidad y no un descenso en la última semana, por lo que se pausó la reapertura de más actividades.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, expuso que se decidió vigilar el comportamiento de la pandemia durante la próxima semana. Comentó que hay confianza ante la llegada de vacunas y se está inoculando a los adultos mayores, pero eso no significa que la gente pueda bajar la guardia.

"Hay más movilidad en la Ciudad, obviamente, y es un comportamiento de la pandemia; no se ha eliminado en el mundo entero, tampoco en México ni en la Ciudad y tenemos que ser cautelosos y preventivos; entonces, por este llamado a la ciudadanía, se han abierto muchas actividades, vamos a ver cómo se comporta esta semana y poder seguir abriendo actividades, y este llamado a la población general para seguir manteniendo la guardia en alto".

Eduardo Clark García Dobarganes, director General de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), expuso que en esta semana se observó que en muchos de los indicadores del semáforo epidemiológico hay una estabilidad, aunque los niveles son menores que hace un mes.

"La ocupación hospitalaria muestra prácticamente una estabilidad en torno a las 4 mil 384 personas hospitalizadas en la Ciudad de México, se ha mantenido en números muy similares (...) en los últimos cuatro días hemos tenido una estabilidad e, inclusive, una ligera alza muy menor en torno a estas hospitalizaciones", explicó.

El 2 de marzo sumaban 4 mil 317 personas hospitalizadas; al día 3 eran 4 mil 351, y de acuerdo con el último registro del 4 de marzo, 4 mil 384.

Por ejemplo, se han mantenido mil 600 atenciones diarias por medio del sistema SMS; 147 atenciones diarias en el 911 y en el caso de despachos de ambulancia, hay una estabilidad con 77 diarios en esta semana.

Al cuestionar a la jefa de Gobierno sobre si tiene previsto una tercera ola de contagios, comentó que es muy temprano para hablar de ello, pues hay una suficiente capacidad de atención, aunque es necesario tomar las medidas de prevención.

Para evitar que en Semana

109 mil

396 trabajadores de salud tienen las dos dosis de vacuna, según el Gobierno local.

KEVIN RUIZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

"Pensé que ya no nos iba a tocar [vacuna] sino hasta el final, conforme a nuestra edad, pero ya estamos aquí", dijo Elizabeth Ramírez, enfermera del Hospital Pediátrico de San Juan de Aragón, y quien este viernes asistió a la Escuela Superior de Educación Física, en Iztacalco, para colocarse su primera dosis de Sputnik V.

Se trasladó desde Gustavo A. Madero hasta la sede en Iztacalco para recibir la vacuna, pues al no ser hospital Covid-19, no les había llegado el mensaje para acudir por su inyección; sin embargo, aseguró, los pacientes con coronavirus llegan a todas las unidades de la capital, y a ella le ha tocado recibirlos.

El Gobierno de la Ciudad de México informó que hasta el momento se han aplicado 142 mil 470 primeras dosis al

personal de salud y 109 mil 396 trabajadores ya cuentan con la segunda.

Este viernes no hubo filas de adultos mayores buscando vacunarse contra el Covid-19 en Iztacalco, pero sí de médicos de primera línea rezagados y de atención general, quienes pensaron que nunca les tocaría su primera dosis, la cual no fue el biológico de Pfizer, como al resto de sus compañeros, sino Sputnik V, de Rusia.

Las personas de la tercera edad pasaban de inmediato, mientras que los médicos tenían que hacer largas filas bajo el sol, y conforme avanzaban las horas, el personal de salud seguía acudiendo. Esto lo achacaron a que tuvieron que hacer de nueva cuenta el registro y algunos les arrojaba la cita desde el mediodía en adelante.

Como fue el caso del doctor Ricardo García, del Hospital Pediátrico de Iztapala-

pa, quien aseguró que la organización para acceder a la vacuna ha sido mala para el sector Salud, ya que desde un principio no se incluyó como primera línea a aquel personal que no atendiera casos Covid-19.

García comentó que él sí recibe a esos pacientes, y hasta el jueves por la noche le notificaron que acudiera a aplicarse la primera dosis.

Elizabeth Hernández, otra enfermera del Hospital de San Juan de Aragón, comentó que todos los médicos debieron ser inmunizados desde hace unos meses, y no haberlos hecho esperar.

En el módulo del Palacio de los Deportes la situación se mostró igual, pues no se encontraron filas de adultos mayores en la puerta 3. De hecho, eran pocos los que asistieron por su dosis.

En contraste, a un costado los médicos rezagados esperaban para ingresar. ●



Ayer, los módulos de vacunación en Iztacalco no registraron largas filas de adultos mayores, sino de personal médico de primera línea que no había sido llamado y de atención general que esperaba su turno para recibir la vacuna.

BAJO LA LUPA

Durante esta semana algunos indicadores de la pandemia se han estabilizado.

- Se mantuvieron las mil 600 atenciones diarias por medio del sistema SMS.
- Se identifican al día 170 personas como sospechosas por SMS.
- En el 911 se brindan 147 atenciones diarias.
- Se hacen 77 despachos de ambulancia diarios.

disponibilidad o más bien en la asignación de vacunas a distintos estados de la República".

Atiós a ley seca

Cuajimalpa de Morelos y Venustiano Carranza levantaron la ley seca que habían establecido durante el semáforo rojo.

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México comentó que muchos de los alcaldes y alcaldesas plantearon que ya no era necesaria la ley seca, y destacó que durante el semáforo rojo fue muy importante la medida, pues con ello se redujo el número de fiestas y reuniones familiares durante enero y hasta finales de febrero. ●

4,384

PERSONAS hospitalizadas se reportaron en la Ciudad de México el 4 de marzo; un día antes fueron 4 mil 351.

ONG busca amnistía para 30 presos

Centro de Derechos Humanos detecta casos de violaciones al debido proceso

CLAUDIA GONZÁLEZ
Corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— El Centro de Derechos Humanos *Zeferino Ladrillero* informó que buscan la amnistía de 30 personas acusadas de delitos como homicidio, secuestro y extorsión, porque en sus expedientes encontraron violación al debido proceso e inconsistencias en los señalamientos, dio a conocer el coordinador general, Antonio Lara Duque.

Luego de que ayer entró en vigor la Ley de Amnistía en el Estado de México, el defensor de derechos humanos detalló que del total, 90% son varones re-

cluidos en los penales de Almoloya de Juárez, Barrientos, en Tlalnepantla, y Neza-Bordo, por lo que el próximo lunes acudirán al Poder Judicial para registrar las primeras solicitudes.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Lara Duque comentó que junto con la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem) dieron seguimiento a estos expedientes, que forman parte de un universo de 500 que tienen documentos y a los que se les da un acompañamiento de cerca.

El coordinador agregó que dentro de los 30 asuntos hay casos de indígenas que no recibieron asesoría de un traductor, quienes están aprendiendo español dentro del penal donde se encuentran y que en su proceso judicial no hubo peritaje, testigos, tampoco declaración de la víctima o el juez admitió como prueba la declaración de culpabilidad del imputado.



ANTONIO LARA DUQUE
Coordinador del Centro de Derechos Humanos *Zeferino Ladrillero*

"Ministerios públicos y policías ministeriales suelen sustentar el delito sin pruebas"

Entre los expedientes encontraron como coincidencia violaciones al debido proceso, entre otros, que el acusado fue aprehendido por su aspecto y al que mantuvieron incomunicado, en algunos casos, tres días y en otros hasta un mes, además que son en su mayoría jóvenes de 18 a 30 años, de piel morena, estrato social "humilde" y con esco-

laridad media, en promedio de primero de secundaria.

"Otro aspecto es que ministerios públicos y policías ministeriales suelen sustentar el delito sin pruebas, porque en el país y la entidad no existe una investigación criminal científica, técnica y objetiva, es decir, presentar huellas digitales, actos de criminalística, balística, exámenes ginecológicos, fotografías, videos o ADN. Eso sólo es en el mundo de las películas", dijo.

El activista recordó que entre las vías para buscar la liberación por amnistía está quienes necesitan de la intervención de un organismo defensor de derechos humanos, que según sus cálculos, llegaría a 7 mil personas privadas de la libertad.

El jueves, el presidente del Tribunal Superior de Justicia Mexiquense, Ricardo Sodi Cuellar, estimó que hasta 3 mil personas privadas de la libertad podrían acceder al beneficio. ●